
        CONSELHO DE DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO DE PONTA GROSSA 
ATA 04/2024 – REUNIÃO ORDINÁRIA PLENÁRIA 
Ao  dia nove do mês de Abril do ano de dois mil e vinte e cinco, às dezesseis horas, 
reuniram-se no local, os seguintes membros titulares e suplentes:Faynara Merege, 
Cesar Augusto Ferreira, Luiz Fernando Swiantek, Claudio Grokoviski, Samantha Silva, 
Karla Volaco Gonzales Stamoulis, Tônia Mansani de Mira, Sabrina Ávila Rodrigues, 
Michael Douglas Camilo, Fabiola Cristine Costa, Ricardo Alexandre Schechtel, 
Alexandre Garcia Taques Fonseca, Joel Franzin Junior, Leandro, Carlos Ribas, Rafael 
Issa Rickli, Affonso Weigert de Saldanha, Priscilla Garbelini Jaronski, Mauro Cesar 
Carvalho Pereira, Fábio Wilson Dias, Roberto Mateus de Bortoli, Mario Rodrigues, 
Montemor Netto, Joelson José Gulin, Recieri de Tarso Zenardi, e convidados: Bruna 
Estefani Kuns, Carlos Ribas Tavarnaro, Gabriel Stallbaum, Lucio Paulo Rogoski, Naim 
Nasihgil Filho, Juliano Jaronski, Denize Aparecida Hamilca, Marco Aurélio Moro, Rafael 
Lemos, Fabiano G. Carlin, Guilherme Mayer, Arthur Mareski, Jeferson Augusto, Kamila 
R. Kanawate, Leonardo Puppi Bernardi, Ricardo P. e José Gabriel de Oliveira. Abertura 
da Reunião: a Presidente Priscilla deu as boas-vindas a todos os presentes, informou 
sobre a pauta, 1. Abertura da reunião, 2. Aprovação da Ata da Eleição Biênio 
2025-2027, 3. Posse da Nova Diretoria Biênio 2025-2027, 4.Alteração do Decreto - 
Troca dos Conselheiros, 5. Aeroporto, 6. Sanepar, 7. Análise da Controladoria Geral do 
Município sobre a execução financeira do Plano de Execução de Investimentos em 
Esgotamento Sanitário, 8. Câmara Técnica de  Mobilidade e Urbanismo e 9. Palavra 
Aberta. Abertura da Reunião: a Presidente Priscilla, informou sobre o primeiro assunto, 
a aprovação da ata da eleição da presidência do conselho, questionou se algum dos 
presentes tinha alguma consideração acerca da mesma, não houve manifestação 
alguma. Assim subsequentemente passou ao próximo item da pauta a posse da nova 
diretoria, passando a palavra a Recieri de Tarso Zenardi que citou todos os eleitos e 
seus respectivos cargos: Presidente, Priscilla Garbelini Jaronski; Vice-Presidente, Joel 
Franzim; Secretário, Recieri de Tarso Zenardi; Segundo Secretário, Rafael Issa Rickli; e 
Tesoureiro, Ricardo Alexandre S., ressaltou o fato da eleição por aclamação. A 
Presidente Priscilla retomou a palavra seguindo ao próximo tópico que é a alteração do 
decreto, as trocas no corpo de conselheiros, Recieri as citou, Secretaria Municipal da 
Agricultura, Pecuária e Abastecimento, titular, Izaltino Cordeiro dos Santos e suplente, 
César Augusto Ferreira; Associação dos Engenheiros e Arquitetos, inversão de papéis 
entre os conselheiros atuais, Fábio Wilson Dias era o titular e se tornou suplente, 
Roberto Mateus de Bortoli era suplente e tomou o posto de titular; Associação Médica, 
o novo suplente é Dr. Joelson José Gulin, que agora ocupa o posto que antes pertencia 
ao Dr. Eduardo Bacila de Souza. Posteriormente a Presidente Priscilla ressaltou a 
importância da presença dos representantes de cada entidade do Conselho e 
aconselhou a convocação de um dos suplentes caso não seja possível a presença do 
representante titular e reiterou o fato de que em toda reunião há uma chamada a ser 
preenchida e assinada a mão e que será feito acompanhamento dessas presenças 
para que no caso de duas ausências consecutivas de pelo menos um representantes 
da entidade, será comunicado para buscar a substituição dos mesmos a fim não 
prejudicar as atividades do Conselho. Posteriormente, prosseguiu agradecendo a 
presença do vereador Guilherme Mayer, que compareceu após um convite a todos os 
membros do legislativo por conta da CPI da Sanepar a fim de prestar contas, e também 
aos membros da câmara técnica de urbanismo e infraestrutura para conversar sobre o 
assunto da Sanepar que está na pauta. Priscilla em seguida, passou a palavra a 
Faynara para iniciar a discussão acerca do Aeroporto. Iniciou citando os planos para a 
gestão que no início eram de privatização do mesmo, que houveram conversas com 
empresas que fazem essa gestão aeroportuária, além disso comentou sobre o 
cancelamento dos voos entre Ponta Grossa e Curitiba que eram operacionalizados 
pela empresa Azul e que também está em conversas em busca do retorno dessas 
operações, com a própria Azul, o ministro de portos e aeroportos, a secretaria de 
infraestrutura do estado do Paraná, comunicando através de ofícios às entidades 
citadas anteriormente, além de um estudo econômico da cidade desenvolvido pela 
secretaria de indústria, comércio e qualificação profissional, com uma demonstração do 
crescimento recente da cidade, e uma projeção de crescimento, vale ressaltar  também 
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o estudo de viabilidade técnica econômica e ambiental acerca do aeroporto que 
chegou a conclusão de que não há viabilidade para a ampliação do comprimento da 
pista, isso impossibilita voos de aviões a jato, sendo possível somente as operações de 
aviões turboélices como já é nos dias de hoje, com a verba que já está empenhada 
será feita a obra para ampliação da infraestrutura, como aumento da largura da pista,  
para facilitar a operacionalização dos aviões que já operam, através também da 
instalação do sistema de I.L.S., pouso e decolagem por instrumentos, que possibilitam 
as operações em condições meteorológicas pouco favoráveis, por conta disso em 
paralelo houve uma solicitação de um estudo sobre a viabilidade da construção de um 
novo sítio aeroportuário que proporcione a infraestrutura necessária para voos de 
aeronaves a jato. Alexandre Fonseca trouxe à tona uma discussão junto a um dos 
coordenadores do aeroporto de Maringá em que cita algumas das dificuldades do setor 
nos dias de hoje que vão além da infraestrutura que o município busca fortalecer, mas 
a falta de demanda por voos e também da oferta de aeronaves disponíveis para rotas 
operadas no município. Subsequentemente Ricardo Pimenta tomou a palavra citando a 
importância de buscar a ajuda de outras cidades também quando o assunto é o 
aeroporto de Ponta Grossa, pois elas também se beneficiam de uma estrutura 
aeroportuária robusta. A Presidente Priscilla igualmente compactuou com a ideia, 
sugerindo como uma possibilidade essa execução sendo através de ofícios para 
buscar trazer mais notoriedade ao assunto, podendo estes conterem assinaturas de 
mais instituições além da ACIPG, como o Conselho de Desenvolvimento Econômico, 
sugeriu colocar Ricardo como coordenador desse grupo de trabalho. Em seguida Fábio 
Dias teve a posse da palavra, e comentou sobre possíveis empecilhos acerca das 
obras citadas para o aeroporto atual, também ressaltando a importância do cuidado 
dos recursos públicos, para evitar gastos com infraestrutura que possa eventualmente 
ficar inutilizada. A Presidente Priscilla retomou a palavra trazendo um questionamento 
à secretária Faynara, se haviam conversas para retorno dos voos da Azul em um 
horizonte de curto prazo. Faynara respondeu o questionamento dizendo que há sim 
conversas para o retorno das operações da Azul em Ponta Grossa num futuro próximo, 
e que a obra será realizada com a confirmação de que haverá companhias para operar 
no aeroporto, evitando o mau uso da verba e que no caso da construção de um novo 
aeroporto a área do Aeroporto atual pode ser designada a outra função, sendo ela 
desempenhada pela iniciativa pública ou privada. Agora com a palavra Rafael Issa 
Rickli, ressaltou a importância de um plano diretor aeroportuário, e que também a falta 
de utilização do aeroporto atualmente é pela pouca disponibilidade de voos direto de 
Ponta Grossa a São Paulo, por exemplo, que é um dos usos mais demandados dos 
munícipes, viagens à trabalho que normalmente têm retorno no mesmo dia ou no dia 
seguinte, além também da importância de um aeroporto de cargas que facilite a 
logística da indústria local. A Presidente Priscilla reiterou que o conselho está disposto 
a estar presente auxiliando seja através das câmaras técnicas ou, se possível, de 
outras maneiras também para fazer o plano diretor aeroportuário. Alexandre Garcia 
Taques Fonseca também a importância do plano diretor e também possíveis melhorias 
que facilitem a utilização do aeroporto tanto pelo lado do passageiro quanto das 
companhias aéreas. Fábio Dias retomou a palavra comentando sobre os problemas 
estruturais no aeroporto atual, e reiterou a importância do retorno dos voos de Ponta 
Grossa à São Paulo, para evitar o deslocamento à Curitiba para realizar voos até São 
Paulo. Agora com a palavra Gabriel Stallbaum, questionou a secretaria Faynara se 
tinham também conversas com outras companhias aéreas além da Azul. Ela 
respondeu que não haviam conversas pois somente a Azul opera voos autorizados no 
Aeroporto de Ponta Grossa, e que recentemente duas novas empresas foram 
autorizadas pela ANAC para operações no Brasil e foram contatadas porém ainda 
serão marcadas reuniões para tratar do assunto. Passando para o próximo assunto da 
pauta que é referente à Sanepar. Com a palavra Juliano Jaronski, controlador geral do 
município, que iniciou comentando sobre o estudo feito em busca de descobrir onde 
estão os investimentos realizados pela Sanepar, e que grande parte do problema da 
distribuição de água está relacionado ao tratamento da água, foi chegada a conclusão  
de que têm sido realizados investimentos menores do que o necessário. Denize 
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Aparecida Hamilca citou sobre o estudo preliminar para analisar a execução financeira 
do Plano de Execução de Investimentos em Esgotamento Sanitário, com informações 
sobre o consumo total de água pelos munícipes, investimentos realizados pela 
Sanepar, divididos em redes de coleta e afastamento, tratamento e ligações 
domiciliares, chegou-se à conclusão de que os investimentos realizados são menores 
que os esperados, a partir disso foi solicitada a Sanepar o fornecimento de mais 
informações para elaboração do estudo. Juliano Jaronski agora de volta com a palavra 
comentou para onde será enviado esse estudo feito pela Controladoria do município, e 
que possivelmente em uma reunião futura do CDE pode se retomar esse estudo 
finalizado para então, com mais informações, informar qual foi a conclusão final do 
estudo. Fábio Dias com a palavra comentou sobre alguns indicadores da qualidade de 
saneamento, e algumas dificuldades de infraestrutura nas instalações de saneamento. 
Houve também uma fala do Ricardo Pimenta e a presidente Priscilla sobre a 
dificuldade de contato com representantes da Sanepar e enfatizando a falta de 
comunicação do conselho nessa questão. Agora Guilherme Mayer, com a palavra o 
vereador falou sobre as ações da comissão parlamentar de investigação sobre a 
ausência de abastecimento de água em Ponta Grossa, e algumas das conclusões que 
foram tiradas até então. Na posse da palavra Naim Nasihgil Filho, coordenador do 
Procon em Ponta Grossa, expressou que já houveram conversas com a Sanepar para  
buscar explicações no que diz respeito à falta de abastecimento de água no período 
recente, além de outras pontuações sobre a relação do Procon com a Sanepar. Carlos 
Tavarnaro representando a câmara técnica de mobilidade e urbanismo discorreu sobre 
as possíveis ações relativas aos assuntos da falta de abastecimento de água e a 
situação aeroportuária de Ponta Grossa, apontando suas considerações em nome da 
câmara técnica chamando atenção para o fato de que tem interesse em colaborar com 
os assuntos e também elaborar um estudo para revitalização do centro buscando em 
conjunto com a secretária de indústria e comércio e qualificação profissional, para 
facilitar o trabalho das empresas locais. A Presidente Priscilla pôs em destaque, a 
possibilidade da criação de grupos de trabalho para auxiliar nos assuntos do aeroporto 
para o conselho de desenvolvimento contribuir, também evidenciou o pedido da 
apresentação do relatório das ações de cada câmara no que tange o masterplan, 
ações já tomadas e planos futuros, elaboração de um projeto por parte de cada uma 
das câmaras técnicas para apresentação ao grupo 8 do Paraná produtivo. Após isso foi 
destacado pela Faynara como está o andamento do projeto de estudo do porto seco. 
Finalizando os tópicos descritos em pauta e não havendo mais falas, a Presidente 
agradeceu a presença de todos, encerrando a reunião ordinária. 

  
 


